



Von Glühlampen-Kontrolleuren und Schnullerketten-Verordnungen

Von Glühlampen-Kontrolleuren und Schnullerketten-Verordnungen
"ZDFzoom" über Bürokratie-Irrsinn in Deutschland
Bürokratieabbau und Regulierungswut sind gern gewählte Schlagworte in Politik, Wirtschaft und Verwaltung. Doch Glühbirnenverbot, Staubsaugerdrosselung und Schnullerketten-Verordnung belegen: "Vom Irrsinn der Bürokratie" lässt sich weiterhin vielfach berichten. "ZDFzoom" geht am Mittwoch, 13. August 2014, 23.15 Uhr, der Frage nach, wie "Deutschland kontrolliert und wacht".
Filmautorin Rita Knobel-Ulrich begleitet unter anderem Beamte des Referates "Energieeffizienz", die in Geschäften überprüfen, ob dort auch wirklich keine herkömmlichen Glühlampen mehr verkauft werden. Seit dem Glühlampenverbot haben die Bundesländer insgesamt 50 neue Stellen für Kontrolleure geschaffen. Und deren Kontrollaufgaben wachsen: Bald sollen Staubsauger verboten sein, die mehr als 1600 Watt verbrauchen.
80 Prozent der Auflagen und Verordnungen in Deutschland werden von der EU beeinflusst. So umfasst die Schnullerketten-Verordnung aus Brüssel 52 Druckseiten und klärt in acht Kapiteln mit 40 Unterpunkten die Sicherheitsfragen rund um die Baby-Beruhigungssauger. Dabei sind Unfälle durch Schnullerketten äußerst selten.
Was Gewerbeaufsichtsamt und Berufsgenossenschaften, Lebensmittelaufsicht und Bauordnung an Vorgaben zu bieten haben - samt der Überprüfung, ob diese auch eingehalten werden - schildert der "ZDFzoom"-Streifzug durch den Alltag des deutschen Bürokratiewahns.
<http://zoom.zdf.de> <http://twitter.com/zdf>
Fotos sind erhältlich über ZDF Presse und Information
ZDF
ZDF-Strasse 1
55100 Mainz
Deutschland
Telefon: +49 (0) 6131-700
Telefax: +49 (0) 6131-70-12157
URL: <http://www.zdf.de> 

Pressekontakt

ZDF

55100 Mainz

zdf.de

Firmenkontakt

ZDF

55100 Mainz

zdf.de

Das Zweite Deutsche Fernsehen (ZDF) ist eine der größten öffentlich-rechtlichen Sendeanstalten Europas mit Sitz in der rheinland-pfälzischen Landeshauptstadt Mainz. Gemeinsam mit den in der ARD zusammengeschlossenen Landesrundfunkanstalten und dem Deutschlandradio bildet das ZDF den öffentlich-rechtlichen Rundfunk in Deutschland. Das ZDF startete mit ca. 2.200 fest angestellten Mitarbeitern und hat heute ca. 3.600 Mitarbeiter.